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IL PARCO DELLE CASCINE    
 RESTA AGRICOLO
Approvata la variante al Pgt che cancella la possibilità di edificazione sulla grande area 

verde da 2,5 milioni di metri quadrati. La Sindaca Cosciotti: «Chiusa una vicenda 
durata vent’anni, manteniamo l’impegno preso con i cittadini e guardiamo al futuro»
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Nella foto, la giunta comunale all’interno dell’area del Parco delle Cascine



Libertà, coraggio e giustizia
La lezione della Resistenza 
Cari concittadini, 
abbiamo da poco celebrato il 25 Aprile, ri-
cordando la Liberazione e la Resistenza in 
un periodo storico che oltre a ogni imma-
ginazione ci ha fatto comprendere il valore 
della libertà e della capacità di resistere alle 
fatiche. In queste righe vorrei condividere 
con voi alcune mie riflessioni. Oggi non 
possiamo certo paragonarci a chi 70 anni 
fa si inerpicava sulle montagne - ragazzi, 
padri e madri di famiglia – imbracciando i 
fucili per aprire quel varco agli americani 
che risalivano il nostro Paese. Non possia-
mo paragonare le nostre vite, chiusi in casa 
con ogni comodità, alle loro vite che in tan-
te circostanze sono cessate senza processi 
e con una esecuzione sommaria. Sappiamo 
però cosa siano l’angoscia e la solitudine 
della malattia, abbiamo dovuto confron-
tarci con il dolore del distacco, con la morte 
ingiusta e prematura. Il Covid ha strappa-
to alle nostre famiglie e al nostro affetto 
oltre un centinaio di nostri concittadini. 
Uno strappo a cui nessuno era preparato. 
E in questo dolore, che mai dimentiche-
remo, ci siamo anche dovuti confrontare 
con chi ha voluto far finta che nulla fosse 
e che ha sfidato il virus e la malattia, a vol-
te a spese di tutti gli altri. Perché il bene 
della società intera - non dimentichiamolo 
- passa per le scelte dei singoli e lì finisce 
la nostra libertà. Sono libero di mettere al-
tri in pericolo? Sono libero di comportar-
mi come voglio se poi altri pagheranno le 
conseguenze del mio comportamento? Il 
tema della libertà è al centro del dibattito.  
Mai come in questo momento nel mio ruo-
lo di Prima Cittadina sento vere e forti le 
parole del nostro amato ex Presidente San-
dro Pertini: “In coscienza lei può considerare 
libero un uomo che ha fame, che è nella mise-
ria, che non ha lavoro, che è umiliato perché 
non sa come mantenere i suoi figli ed educar-
li? Questo non è un uomo libero. Sarà libero 
di bestemmiare, di imprecare ma questa non 
è libertà. La libertà senza giustizia sociale è 
una conquista vana!”. 
Pur in maniera del tutto diversa dai tempi 

della Resistenza, anche oggi ci confron-
tiamo con l’ingiustizia sociale. Le lunghe 
chiusure hanno messo molti in ginocchio, 
senza prospettive, con la paura di non far-
cela a salvare la propria attività. Non pos-
so fare a meno di pensare a tutte quelle 
persone il cui nome è già su una lista di 
licenziamenti… un’Italia in difficoltà che 
non possiamo non avere nel cuore e voler 
tentare di aiutare. Per fortuna stiamo pian 

piano iniziando a intravedere un po’ di luce 
e speranza: le riaperture, seppur parziali, e 
le vaccinazioni in aumento sono un segna-
le di ripresa e di fiducia. 
Per riconquistare le nostre libertà, oggi 
ci viene chiesto coraggio, pazienza e re-
sistenza. E allora mi viene in mente quel 
“fiore del Partigiano”, morto per la libertà, 
quel fiore che quest’anno abbiamo chiesto 
a tutti voi di fotografare e donare virtual-
mente in occasione del 25 Aprile come 
segno di forza e libertà. Quel fiore che noi 
tutti identifichiamo nel papavero, così de-
licato che basta un nulla per distruggerlo. 

Basta schiacciare tra le dita un petalo che 
già lo vediamo rovinarsi. Ebbene quella 
delicatezza, quella leggerezza, quella fra-
gilità sono le caratteristiche della libertà. 
Ma il papavero è anche un fiore grande che 
poggia su uno stelo molto fine, quasi trop-
po per sorreggere una tale corolla. Ecco, la 
libertà va sempre sostenuta, mai sottovalu-
tata. Mi piace immaginare un campo di gra-
no pieno di papaveri: il campo di grano è la 
società che deve proteggere quel bel fiore, 
lo lascia crescere e lo protegge dal vento 
troppo forte. Quando tira il vento, il campo 
di grano si muove tutto insieme, forma dei 
riflessi e delle luci diverse come la società 
che cambia e si adatta alle situazioni, ma 
deve tutelare i più deboli e fragili. Oggi sia-
mo chiamati a essere come quelle spighe, 
quel campo di grano che sostiene i deboli 
e cerca e combatte per la libertà. Insieme, 
uniti. Nessuno si deve sentire solo. 
Porterò per sempre nel mio cuore la gran-
de solidarietà che è nata in questi mesi tra 
noi amministratori. La cura, la generosità 
e l’aiuto reciproco. Il vicesindaco insieme 
con gli assessori non mi hanno mai fatta 
sentire sola nel portare il peso della batta-
glia. Perché di questo si è trattato. Le Forze 
dell’Ordine, la Protezione civile, le Caritas 
cittadine… siamo stati una grande squadra: 
un pezzo di Città che ha lavorato per soste-
nere tutti gli altri. Per non parlare dei nostri 
operatori sanitari, che sono stati al “fronte” 
per tutti noi. Questo virus ci ha dimostrato 
la nostra fragilità, ma come un fiore delica-
to abbiamo saputo resistere ed essere qui. 
Ora dobbiamo guardare al futuro, senza 
dimenticare la storia, gli eroi, quei ragazzi 
e ragazze che ci hanno detto che si poteva 
morire per un ideale: i nostri Cibra, Beretta, 
Bescapè a cui abbiamo intitolato un parco 
cittadino e che hanno lottato per la libertà 
e i valori profondi senza i quali non siamo 
nulla. Facciamone memoria. La storia del 
nostro Stato deve essere la memoria da cui 
partire. Sta a noi oggi fare Resistenza, cer-
care la libertà, perseguire la giustizia. Per-
ché il loro sacrificio non sia stato vano. 

Ivonne Cosciotti

LA SINDACA

3www.comune.pioltello.mi.it2 segui il Comune su Facebook: @cittadipioltello

INFOPIOLTELLO - NOTIZIARIO A CURA
DELL’AMMINISTRAZIONE COMUNALE

Via Carlo Cattaneo 1, Pioltello (MI)

Aprile 2021 - N. 2 - Anno 11
Reg. Trib. di Milano n. 188 del 16/3/1998

Direttore responsabile
Ivonne Cosciotti

Realizzazione editoriale Federico Viganò 
ufficiostampa@comune.pioltello.mi.it

Fotografie Ufficio Comunicazione

Stampa Rotolito S.p.a., 
via Sondrio, 3 - Pioltello
Distribuzione CSD Srls

Chiuso in redazione il 28/4/21 alle ore 20

IN QUESTO NUMERO DI infoPioltello
3 LA SINDACA

Il messaggio di Ivonne Cosciotti

Iscriviti alla
NEWSLETTER 
per ricevere 

aggiornamenti
e notizie dal
tuo Comune!

Punta la fotocamera del tuo smartphone 
sul QR Code qui sopra: si aprirà la pagina 

con il modulo di iscrizione al servizio

7 BOSCO DELLA BESOZZA
Il parco si rifà il look

11 VACCINAZIONI COVID-19
Attivato un servizio di trasporto

4 PARCO DELLE CASCINE
La Variante cancella le edificazioni

5 NUOVA CASSANESE
Si apre un tavolo per la viabilità

6 CANTIERE LIMITO
Tanti lavori in corso nella frazione

8 EMPORIO SOLIDALE
Sarà intitolato a Don Gianni Guzzetti

9 BIBLIOTECA COMUNALE 
Dieci anni di crescita

10 CALISTHENICS
Inaugurata la nuova area sportiva

14 CONSIGLIO COMUNALE
La parola ai Gruppi politici

18 APPROVATO IL BILANCIO
Conti in ordine e risorse per ripartire 

19 FARMACIA H24
La Comunale sarà aperta di notte

Domenica 25 Aprile l’Amministrazione comunale di Pioltello, in-
sieme con la sezione locale Anpi, ha celebrato il 76° anniversario 
della Liberazione. A causa delle restrizioni imposte dall’emergen-
za sanitaria, la cerimonia si è svolta a porte chiuse, trasmessa in 
diretta sulla pagina Facebook Città di Pioltello. Ma se il corteo tra-
dizionale è stato per il secondo anno fermato dal virus, i cittadini 
hanno accolto l’invito della Sindaca per creare insieme un “corteo 

virtuale” grazie alle foto e ai social network. Oltre alla celebrazione 
a distanza con le Autorità cittadine e i Tricolori esposti dai bal-
coni, il 25 Aprile di Pioltello si è infatti colorato con il “Fiore del 
Partigiano”, simbolo di memoria e rinascita, da dedicare a chi ha 
sacrificato la propria vita per la libertà. I cittadini hanno infatti 
scattato numerosi “selfie” che sono stati raccolti e poi pubblicati 
su Internet dal Comune con l’hashtag #equestoèilfiore.
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25 Aprile, un fiore per la Liberazione 
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Il Parco delle Cascine resterà 
interamente agricolo. Lo ha de-
ciso il Consiglio comunale, che 
ha approvato all’unanimità, il 
17 marzo, la variante al Pgt che 
stralcia dal Documento di Piano 
l’ambito strategico (AS13) che 
prevedeva una potenzialità edi-
ficatoria residenziale di 80mila 
mq sul lato Est – a ridosso di via 
San Francesco – della grande 
area verde tra Pioltello, Segra-
te e Vimodrone. Grazie al “sì” 
dell’Aula, l’intera area del Parco 
delle Cascine – un PLIS (Parco 
di interesse sovracomunale) da 
2,5 milioni di mq di superficie 
– resterà a destinazione agrico-
la cancellando ogni possibilità 
di costruzione all’interno del 
suo perimetro. «Dopo decen-
ni di tentativi di speculazione 
mettiamo la parola fine a una 
vicenda lunga e complessa e 
grazie alla variante predisposta 
da questa Amministrazione co-

munale salvaguardiamo un’area 
verde unica, primo parco agrico-
lo per dimensioni alle porte di 
Milano – commenta la Sindaca 
Ivonne Cosciotti - si tratta di 
uno degli atti più importanti del 
mio mandato: la tutela del Par-
co delle Cascine faceva parte del 
nostro programma e grazie a un 
importante percorso condiviso, 
in cui la maggioranza ha lavo-
rato in modo coeso per raggiun-
gere l’obiettivo, abbiamo pie-
namente rispettato l’impegno 
preso con i cittadini. Un cam-
mino lungo durante il quale ab-
biamo sempre messo al centro 
il tema del verde, anche quando 
il “green” non andava di moda, 
agendo concretamente per sal-
vaguardare ettari di terreno alle 
porte della Città metropolita-
na, molto appetibili e oggetto 
di tanti interessi. Ci sono state 
molte ipotesi su questa area ma 
questa è la risposta definitiva, 

che chiude le porte alle edifica-
zioni raggiungendo un risultato 
storico per la città».
«Con orgoglio ho presentato in 
Consiglio la variante per la sal-
vaguardia del Parco delle Casci-
ne, che raggiunge diversi impor-
tanti obiettivi – dice l’Assessore 
all’Urbanistica Saimon Gaiotto 
– il primo è l’eliminazione di 
tutte le volumetrie residenziali 
nel parco, pari a 175mila metri 
cubi con una previsione di 1.200 
abitanti, in modo da riporta-
re tutta l’area a destinazione 
agricola. Ma non solo, perché 
dal punto di vista tributario ab-
biamo ottenuto dalla proprie-
tà il saldo di quanto dovuto al 
Comune, oltre 900mila euro.  È 
un risultato straordinario che 
con le forze politiche di mag-
gioranza abbiamo costruito con 
perseveranza e lungimiranza. 
Chiudiamo il passato e ora, fi-
nalmente, guardiamo al futuro».

TERRITORIO

Il Parco delle Cascine
resterà agricolo:
«Impegno mantenuto»

Nella foto, una vista del confine Ovest del Parco delle Cascine, al 
confine con il Comune di Segrate. L’area agricola sul territorio di 
Pioltello, inserita in un PLIS (Parco di interesse sovracomunale), 

si estende su una superficie complessiva di 2,5 milioni di mq

LE TAPPE
  2005
Occupazione delle 
cascine nel Parco

  2009
Il Consiglio comunale 
approva all’unanimità 
(astensione del 
consigliere Finazzi) il 
progetto dello Stadio nel 
Parco.

  2010
Il PGT concede 175.000 
mc di residenziale in 
cambio della completa 
cessione del Parco

  2014
Fallisce la proprietà

TERRITORIO

Continua l’impegno dell’Amministra-
zione comunale per mitigare e miglio-
rare l’impatto della futura “Cassanese 
Bis” - la nuova strada tra Lambrate e 
l’attuale Cassanese all’altezza di Piol-
tello, collegata al progetto del centro 
commerciale Westfield di Segrate - sul 
territorio e la viabilità di Pioltello. Gra-
zie ai ricorsi presentati nel settembre 
2020 in seguito a un provvedimento del 
Ministero dell’Ambiente che aveva ordi-
nato importanti modifiche progettuali 
all’opera, l’Amministrazione ha ottenu-
to di partecipare al tavolo tecnico regio-
nale sulla viabilità e ha potuto proporre 
una variante relativa allo svincolo del-
la rotonda Gabbadera affinché venga 
realizzata un’uscita per chi arriva da 
Milano e vuole entrare a Pioltello, non 
prevista dall’attuale tracciato. Mentre 
il nuovo Ministero della Transizione 

In seguito ai ricorsi
al Tar il Comune ha 
ottenuto di prendere 
parte al tavolo 
tecnico che valuterà 
la proposta per lo
svincolo Gabbadera

Cassanese Bis, una variante
per migliorare la viabilità

Nella foto sotto, in rosso, il tracciato della Cassanese Bis 
(o Nuova Cassanese) sul territorio di Pioltello, che oggi non 

prevede un’uscita per i veicoli diretti in città provenienti da Milano

ecologica (che ha sostituito il Ministero 
dell’Ambiente) ha ritenuto infatti a sor-
presa di annullare quel provvedimento, 
rendendo automaticamente vani i ri-
corsi di Pioltello contro Regione, Cit-
tà metropolitana, Comune di Segrate 
e Westfield, resta invece aperta, con 
udienza prevista il 21 settembre 2021, 
la questione della variante progettuale 
della rotonda Gabbadera, prioritaria per 
la città di Pioltello.
«Quando si realizza un’opera impor-
tante come il centro commerciale 
Westfield, verso il quale sottolineo che 
non abbiamo alcuna pregiudiziale, è 
necessario che tutti i Comuni limitrofi 
vengano interessati affinché la proget-
tazione delle infrastrutture sia condivi-
sa - spiega la Sindaca Ivonne Cosciotti 
- questo non è avvenuto vent’anni fa e 
poi, negli anni successivi, i cantieri sono 
stati avviati senza ascoltare le necessi-
tà di Pioltello, per cui l’attuale viabilità 
non tiene conto di criticità importanti. 
Sin dall’inizio del mandato abbiamo 
avviato come Amministrazione comu-
nale una battaglia prima sui tavoli am-
ministrativi e poi su quelli dei tribuna-

li: purtroppo nonostante lo stesso Tar 
abbia riconosciuto la legittimità delle 
nostre richieste il ricorso che abbiamo 
presentato non è stato accolto. Ci au-
guriamo tuttavia che enti come Città 
metropolitana e Regione prendano atto 
delle effettive criticità che abbiamo evi-
denziato e considerino la variante che 
abbiamo proposto, che potrebbe mi-
gliorare di gran lunga l’attuale proget-
to. Resto comunque basita di come un 
Ministero possa esprimersi in maniera 
completamente opposta a distanza di 
pochi mesi».
La variante progettuale predisposta dai 
tecnici del Comune prevede una revi-
sione dell’attuale disegno della rotonda 
alla Cascina Gabbadera, che consenti-
rebbe ai pioltellesi di immettersi diret-
tamente in città senza dover affrontare 
lunghi percorsi nelle vie cittadine oltre 
a migliorare i flussi di traffico della fu-
tura arteria. La proposta avanza inoltre 
la richiesta di una pista ciclabile lungo 
l’attuale Cassanese tra Segrate e Piol-
tello, favorendo una mobilità sostenibi-
le in sicurezza con un collegamento tra 
le due città oggi mancante.

  2016
Nel programma 
elettorale di Ivonne 
Cosciotti si prevede la 
sola destinazione agricola 
del Parco

  2018
I terreni del Parco vanno 
all’asta. Nel 2019 si risolve 
la vertenza tributaria a 
vantaggio del Comune

  2021
Eliminazione di tutte 
le volumetrie dal Parco
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PARCHI

La Besozza si 
rifà il look con
sport, verde e il
nuovo “ingresso”

Nella foto, una vista aerea del Parco della Besozza, un bosco urbano 
con superficie di 50 ettari nella zona sud di Pioltello, oltre la Rivoltana, 
cui si accede tramite un ponte ciclopedonale in fase di ristrutturazione

1

Sport, manutenzione del verde, sicurezza e comfort grazie alla riqualifica-
zione del ponte ciclopedonale, porta di accesso al parco per i pioltellesi. 
Sono tanti i progetti in corso nel Bosco della Besozza, oasi naturalistica 
da 50 ettari e una tra le più pregiate foreste di pianura di tutta la Lombar-
dia. Per rendere ancora più fruibile il parco sono partiti i cantieri di alcuni 
importanti interventi, tra cui il Percorso vita votato dai cittadini con il 
“Decidilo tu” e il grande piano di pulizia del sottobosco a opera di ERSAF.

TRE PALESTRE ALL’APERTO
Via ai lavori di realizzazione del Percorso vita, progetto 
aggiudicatosi il quarto posto nella classifica del Decidilo tu, 
il bilancio partecipativo della Città, su proposta del Comitato 
di quartiere Limito insieme con l’ Associazione Residenti 
Malaspina. Si tratta di tre palestre all’aperto che sorgeranno 
all’interno del parco, dotate di attrezzi per l’allenamento e 
cartellonistica per spiegare ai neofiti l’utilizzo, adatte a tutte le 
età, sia ai principianti che agli habitué del fitness all’aria aperta.
La prima (1), già ultimata, è collocata nella zona dell’ingresso 
al parco dal ponte ciclopedonale di Limito e sarà inaugurata in 
concomitanza con l’apertura del ponte ciclopedonale in corso 
di ristrutturazione. La seconda (2) troverà spazio nella zona 
ricettiva del bar e la terza (3) sarà installata in prossimità delle 
Residenze Malaspina nella zona del lago artificiale.

UN PONTE BELLO E SICURO 
È in corso il completo rifacimento 
della pavimentazione del ponte 
ciclopedonale della Besozza con 
nuove assi di legno di leccio molto 
resistenti. Alla riapertura la struttura 
sarà quindi più sicura e comfortevole 
per i tanti cittadini che la attraversano 
a piedi o in bicicletta per raggiungere 
il parco. 

PULIZIA DEL BOSCO
Sono partiti dalla zona sud ovest 
i lavori di pulizia del sottobosco, 
con l’eliminazione di rami e piante 
morte. L’intervento, a opera di 
ERSAF, è finanziato da un bando 
regionale da 100mila euro vinto la 
scorsa estate dal Comune.
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FONTANILE, STOP DEGRADO
Da elemento di degrado, con croniche 
problematiche di pulizia, odori e disagi 
per i residenti a giardino verde a 
disposizione dei cittadini. Il fontanile di 
Limito sarà interrato e l’area rimessa a 
verde in modo da essere “restituita” al 
quartiere più funzionale e ordinata.
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Maxi piano di restyling e ristrutturazioni su 
edifici e spazi pubblici di Limito. Sono già 
partiti i cantieri secondo quanto previsto 
dal piano delle opere pubbliche messo a 
punto dall’Amministrazione comunale, che 
prevede diversi interventi oltre a progetti 
per il recupero di complessi ambiti interes-
sati da situazioni di degrado e abbandono. 

LO STORICO MULINO
È stato ultimato il rifacimento del tetto del-
lo storico Mulino di Limito, edificio simbolo 
della frazione e testimonianza del passato 
agricolo della città. I lavori hanno rispetta-
to il carattere storico dell’edificio. 

L’EX TENNIS ABBANDONATO
Dopo decenni di inutilizzo, l’Amministra-
zione comunale ha deciso di riqualificare 
il centro tennis di via Dante, all’Isola, mai 
entrato in funzione e abbandonato al de-
grado. Sono già iniziati i lavori di demoli-
zione del blocco spogliatoi e delle altre aree 
sui cui sarà realizzato un giardino pubblico 
aperto alla città.

IL PALAZZETTO DELLO SPORT
Un investimento da 500mila euro è in cor-
so sul palazzetto dello sport di via Paler-
mo, “casa” del basket pioltellese. I lavori 
prevedono il rifacimento della copertura 
del corpo principale dell’edificio, la riqua-

Cantiere Limito, lavori in 
corso sugli edifici pubblici

RIQUALIFICAZIONE Nelle foto sotto, dall’alto in senso orario: lo storico mulino di Limito, 
l’interno del palazzetto dello sport, una vista aerea della scuola 

Don Milani e il cantiere nell’area dell’ex centro tennis di via Dante

lificazione degli spogliatoi, la tinteggiatura 
interna, la sostituzione di tutti i vetri e le 
opere di adeguamento antincendio. Ma non 
solo, perché come previsto dal progetto 
presentato da Basket Pioltello nell’ambito 
del “Decidilo tu” sarà realizzata una nuova 
palestra dedicata alla preparazione atletica 
e la posa di una nuova pavimentazione da 
gioco in parquet certificato FIBA.

LA SCUOLA DON MILANI
Dopo quasi vent’anni di abbandono l’Am-

ministrazione comunale ha inserito nel 
piano delle opere pubbliche un progetto 
per il consolidamento e la ristrutturazione 
dell’antica scuola elementare “Don Milani”, 
stanziando 2 milioni di euro. Lo storico edi-
ficio nel cuore del quartiere fu chiuso per 
inagibilità a causa di vistose crepe sui muri: 
sono state già effettuate analisi di staticità 
della struttura, che sarà oggetto poi di lavo-
ri per riaprirla in futuro con una destinazio-
ne che sarà pianificata dal Comune assieme 
ai residenti di Limito. 

Tanti gli interventi previsti nel quartiere dall’Amministrazione comunale

3
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I BENEMERITI

Dieci anni di crescita costante, cer-
tificata dal boom di iscritti e pre-
stiti e dall’aumento dei servizi. Ma 
anche di trasformazione, seguendo 
i rapidi cambiamenti dei modelli di 
consumo dei prodotti culturali, e di 
apertura verso la città con mostre, 
eventi, laboratori e attività per tutte 
le età. È un “compleanno” speciale 
quello della Biblioteca comunale “A. 
Manzoni”, che il 16 aprile ha rag-
giunto il traguardo dei 10 anni nella 
sede presso il Municipio in Piazza 
dei Popoli. Un trasloco che ha por-
tato la Biblioteca a cambiare pelle, 
diventanto vero e proprio polo cul-
turale, di aggregazione e inclusione. 
«Ricordo la vecchia sede nell’edificio 
di via Iqbal Masih - racconta Jessica 
D’Adamo, Assessora alla Cultura - 
dopo dieci anni possiamo dire che 
la scelta di dedicare uno spazio più 
ampio, luminoso e prestigioso alla 
Biblioteca è stata azzeccata e siamo 

orgogliosi della qualità dei servizi e 
dell’offerta culturale che siamo in 
grado di offrire in primo luogo gra-
zie all’impegno e alla professionalità 
dei bibliotecari e di Alboran». 72.111 
volumi tra libri e dvd, 14.511 iscritti, 
29.000 prestiti annuali: questi i nu-
meri che fanno della Biblioteca un 
luogo sempre più attivo, che non si 
è fermato nemmeno durante la pan-
demia. «Siamo stati i primi a riapri-
re in Martesana e abbiamo attivato 
un servizio di prestito a domicilio 
che abbiamo deciso di proseguire 
anche oltre la zona rossa - continua 
l’Assessora - perché ci sono ancora 
persone in isolamento o che han-
no timore a recarsi in luoghi pub-
blici». La Biblioteca però non è più 
solo prestiti... «Negli anni l’attività 
classica di prestito, che è aumentata 
anche grazie agli investimenti fatti 
dall’Amministrazione comunale sul 
catalogo, è stata arricchita da eventi, 
mostre, laboratori per bambini e ra-
gazzi - spiega D’Adamo - pochi mesi 
fa abbiamo inoltre aperto i locali an-
che di sera per consentire ai ragazzi 
di studiare: la Biblioteca oggi non 
è solo dei libri ma soprattutto delle 
persone, il fulcro culturale della cit-
tà a cui tutti devono potersi avvici-
nare».

2011-2021

Biblioteca, dieci
anni di crescita:
boom di iscritti,
libri e prestiti

Il 16 aprile 2011 il 
trasloco nella sede 
attuale, diventata
polo di cultura 
e di aggregazione

LA BIBLIOTECA IN NUMERI 2011 2021

Patrimonio (libri + dvd) 31.920 72.111
Totale cittadini iscritti 7.915 14.511

Prestiti annuali 9.356 29.000
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WELFARE

Un supermercato solidale dove le famiglie 
pioltellesi in difficoltà potranno “fare la 
spesa” scegliendo i prodotti di cui hanno 
bisogno invece che ricevere i pacchi ali-
mentari. Nascerà nei locali della Parroc-
chia Beata Vergine Assunta di Seggiano 
l’Emporio della Solidarietà di Caritas Am-
brosiana, e sarà intitolato a Don Gianni 
Guzzetti, ex parroco della frazione e cit-
tadino benemerito di Pioltello, da poco 
scomparso. Nei giorni scorsi è stata firma-
ta in Comune la convenzio-
ne tra l’organismo pastorale 
diocesano, rappresentato 
dal direttore Luciano Gual-
zetti, Don Aurelio Redaelli e 
l’Amministrazione comuna-
le. Un accordo che dà il via 
ai lavori di ristrutturazione 
e allestimento degli spazi 
parrocchiali dove troveranno 
posto gli scaffali e gli uffici a 
supporto dell’iniziativa, nata 
dieci anni fa nella Diocesi di Roma e ora 
presente in diverse città italiane. Al fianco 
della Caritas, l’Amministrazione comuna-
le di Pioltello sosterrà la fase iniziale del 
progetto con un contributo di 40mila euro 
derivanti dai finanziamenti previsti dal 

Bando Periferie aggiudicatosi dal Comu-
ne di Pioltello nel 2016: una delle azio-
ni previste era infatti la realizzazione di 
una struttura che permettesse ai cittadini 
in grave fragilità economica di poter far 
fronte ai propri bisogni alimentari.  «Mai 

come in questo momento 
abbiamo preso coscienza di 
vecchie e nuove povertà - 
commenta la Sindaca Ivon-
ne Cosciotti - siamo partiti 
da un piccolo progetto del 
Bando Periferie dove ho for-
temente voluto inserire la 
nascita di questa realtà pre-
vedendo un fondo da 40mila 
euro: un’obiettivo persegui-
to e raggiunto con grande 

determinazione, per cui ringrazio Don 
Andrea Andreis che ha messo a disposi-
zione i locali della parrocchia. L’Emporio 
solidale dà dignità a chi si trova nel biso-
gno, anche a quella fascia di popolazione 
che a volte si è trovata suo malgrado in 

difficoltà». Ma come funzionerà l’Empo-
rio della Solidarietà di Pioltello? Si tratta 
di un vero e proprio supermercato dove le 
persone possono scegliere i prodotti di cui 
hanno bisogno tramite una tessera rila-
sciata su indicazione del servizio inviante 
che accompagna la famiglia e che valuta 
l’opportunità di questo tipo di aiuto, per 
un periodo di tempo limitato, in funzio-
ne di un progetto che mira a sostenerla in 
quel determinato momento di difficoltà. 
La tessera consente di “pagare” la spesa 
in punti, che vengono assegnati in base 
alla composizione del nucleo famigliare e 
della situazione socioeconomica. Le mer-
ci provengono dal recupero di eccedenze, 
donazioni, acquisti e comprendono una 
gamma ampia di prodotti non solo di tipo 
alimentare (prodotti per l’igiene persona-
le e la pulizia, cartoleria…). All’interno le 
persone saranno aiutate a fare la spesa in 
modo responsabile dai volontari delle Ca-
ritas cittadine, che si occuperanno della 
gestione dell’Emporio solidale. 

40mila euro per la nascita 
del “supermercato solidale”

Accordo tra Comune e Caritas: in parrocchia a 
Seggiano un “Emporio” intitolato a Don Gianni 
Guzzetti, ex parroco della frazione e benemerito

La firma della convenzione tra Comune di Pioltello, Caritas Ambrosiana e Caritas Pioltello. Da sinistra il responsabile dell’area 
Povertà alimentare di Caritas Ambrosiana Andrea Fanzago, Don Andrea Andreis, Esquilio Galimberti, Don Aurelio Redaelli, la 
Sindaca Cosciotti, il direttore di Caritas Ambrosiana Luciano Gualzetti, il Vicesindaco Saimon Gaiotto, l’Assessora Antonella Busetto, 
l’Assessore Giuseppe Bottasini, la responsabile servizi sociali Sandra Volpe e il segretario generale del Comune, Diego Carlino

! Si terrà domenica 
16 maggio, dopo 
la Messa delle 

11, l’intitolazione 
alla “Madonna 
della Seggiola” 
della nuova piazza 
della Chiesa Beata 
Vergine Assunta
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LAVORI PUBBLICI

Aperta al traffico la “nuova” via Morvillo:
la Compagnia dei Carabinieri è più... vicina
Da martedì 6 aprile, concluse le operazioni di collaudo, la via 
Morvillo è stata aperta al traffico: interamente riqualificata, 
trasformata a doppio senso con l’allargamento della carreggiata, 
l’ampliamento dei parcheggi e il collegamento a via Milano con la 
nuova rotonda realizzata all’incrocio con via Mozart. La strada, un 
tempo a fondo chiuso e utilizzata essenzialmente per raggiungere 
la Tenenza dei Carabinieri o il posteggio del cimitero di via Don 
Carrera, è stata pensata e rivoluzionata per essere funzionale 
alla nuova Caserma che sarà inaugurata a giugno e ospiterà la 
Compagnia dei Carabinieri che si trasferità da Cassano a Pioltello. 
Con la nuova viabilità, infatti, i mezzi dei Carabinieri potranno 
raggiungere più velocemente il resto della città e, grazie allo sbocco 
su via Milano, anche il resto della Martesana con un accesso diretto 
alla tangenziale senza dover passare per le vie interne cittadine.

È aperta solo da qualche giorno, ma è già 
diventata un punto di riferimento per spor-
tivi di tutte le età, specialmente i più giova-
ni tra i quali questa disciplina spopola an-
che grazie ai social network. Si è tenuto lo 
scorso 21 aprile, alla presenza della Sindaca 
Ivonne Cosciotti e della giunta comunale, il 
taglio del nastro della nuova area Calisthe-
nics presso il Parco Bambine e Bambini di 
Chernobyl. Si tratta di una vera e propria 
“palestra all’aperto” certificata per com-
petizioni di livello nazionale, progettata 
dall’Ufficio tecnico comunale in collabo-

razione con alcuni atleti agonisti pioltel-
lesi - tra i quali Andrea Cascella, Lorenzo 
Ghessa e il vicecampione italiano Christian 
Laganà - che può contare su un “castello” 
centrale e altre attrezzature per la pratica 
del Calisthenics. Si tratta di una disciplina 
in forte crescita in Italia, caratterizzata da 
esercizi a corpo libero per migliorare forza, 
resistenza ed elasticità di tutto il corpo. «A 
pochi giorni dall’inaugurazione sono già 
tantissimi i ragazzi e le ragazze pioltellesi 
che si mettono alla prova in questo nuovo 
spazio pubblico - commentano gli Assesso-

ri Jessica D’Adamo e Simone Garofano - 
se l’indice di gradimento di una struttura si 
misura con il suo utilizzo direi che a Piol-
tello c’era una grande attesa per un’area 
dedicata al Calisthenics e che offriamo ai 
cittadini un’opportunità in più per tener-
si in forma in sicurezza: un’esigenza oggi 
più che mai importante». Il progetto si in-
serisce nel piano di potenziamento delle 
strutture per l’attività sportiva libera: sono 
in corso di realizzazione, infatti, finanziate 
dal “Decidilo Tu”, tre palestre all’aperto nel 
Parco della Besozza (vedi articolo a pag. 7).

Inaugurata la palestra al Parco 
Bambine e Bambini di Chernobyl

Pioltello “casa”
del Calisthenics
Sport e fitness
sono per tutti

Nella foto qui sotto, il taglio del nastro del nuovo spazio sportivo 
alla presenza della Sindaca Cosciotti, della Giunta e degli atleti 

che hanno collaborato alla progettazione con il Comune

Il prolungamento di 
via Morvillo, che si 
innesta sul nuovo 
rondò di via Milano 
e via Mozart. Nella 
foto, sulla sinistra, 
la caserma dei 
carabinieri

SERVIZI

VACCINO COVID-19
Per il trasporto c’è
la Protezione civile
Un servizio di trasporto gratuito ai centri vaccinali 
per i cittadini che si trovano in particolari condizioni 
di difficoltà e solitudine. È partito a fine marzo il 
servizio attivato dall’Amministrazione comunale 
con la Protezione civile, rivolto ai pioltellesi 
con problematiche legate agli spostamenti che 
non abbiano familiari o conoscenti che possano 
accompagnarli alla vaccinazione anti Covid. «Sono 
vicina a tutti i concittadini che si trovano in situazione 
di disagio ma devono vaccinarsi al più presto – spiega 
la Sindaca Ivonne Cosciotti – abbiamo attivato nel più 
breve tempo possibile un servizio di trasporto: tutte le 
richieste sono valutate, anche se dobbiamo procedere 
per priorità dato che è possibile il trasporto di una sola 
persona alla volta per ragioni di sicurezza».

Sezione Primavera, buona la 
prima! È positivo il bilancio dei 
primi mesi del nuovo servizio 
dedicato ai bambini da 24 a 36 
mesi attivato lo scorso settem-
bre all’interno del Polo per la 
Famiglia in via Signorelli. Un 
esperimento riuscito, quello 
avviato da Amministrazione 
comunale e Azienda Futura, 
che avvicina gradualmente i 
bambini all’ingresso nell’i-
stituzione scolastica con ca-
ratteristiche intermedie tra la 
dimensione protetta del nido 
o della famiglia e la scuola 
dell’infanzia. «Abbiamo av-
viato con entusiasmo questo 
nuovo servizio, seppure in un 
anno con molte faticose limi-

tazioni - spiega l’Assessora alla 
Prima infanzia Antonella Bu-
setto - i bambini hanno potuto 
cogliere da subito i vantaggi di 
far parte di una Sezione Prima-
vera: hanno tutti la stessa età 
e questo permette di offrire 
loro una pluralità di esperienze 
che vivono insieme, favorendo 
l’acquisizione di competenze 
e autonomie e il più immedia-
to sviluppo del linguaggio». 
Una soddisfazione, quella per 
i primi mesi del servizio, con-
divisa dai genitori. «La Sezio-
ne Primavera è un’esperienza 
unica per i bambini dai 2 ai 3 
anni, un’opportunità che li fa 
crescere sotto molti aspetti», 
ci ha spiegato Linda, mamma 

Il nuovo servizio per la fascia 24-36 mesi 
attivo presso il Polo per la Famiglia

Sezione Primavera promossa
«Esperienza unica per i bimbi»

Nella foto, il trasporto di un anziano da 
parte della Protezione civile di Pioltello. 
Sono già 30 le persone che hanno usufruito 
del servizio. Per attivarlo è possibile scrivere 
una mail a: vaccino@comune.pioltello.mi.it 

di Giada. «È un ottimo servizio 
per famiglie e bambini, arric-
chito da educatrici preparate, 
disponibili e dolci. Vengono 
proposte molte attività ricche 
di stimoli per rendere i nostri 
bambini sempre più autono-

mi e la presenza di un grande 
giardino è sicuramente un va-
lore aggiunto», conferma Elisa, 
mamma di Vittoria. 
Per informazioni e iscrizioni 
contattare l’Ufficio Prima In-
fanzia al tel. 02 92366133.
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A tutta Martesana!

Cattura in uno scatto tutta la bellezza della Martesana
e carica la foto su vinciconcogeser.it, parteciperai all’estrazione

per vincere due fantastiche mountain bike Whistle Atala
a pedalata assistita con motore Bosch (performance cx 36 v, 250 w).

Concorso valido dal 10/04 al 30/06 con estrazione finale entro il 15 luglio 2021.

Pedala, fotografa la Martesana e vinci       una mountain bike elettrica.

IL RICORDO

La città di Pioltello ricorda le vittime 
del coronavirus. Lo scorso 18 marzo, in 
occasione della Giornata nazionale in-
detta dal Parlamento per commemorare 
i cittadini che hanno perso la vita a cau-
sa della pandemia, la Giunta assieme ad 
alcuni consiglieri comunali ha osservato 
un minuto di silenzio in piazza dei Po-
poli (nella foto), di fronte al municipio 
con bandiere a mezz’asta. Un momento 
di raccoglimento, preghiera e ricordo cui 
si sono uniti molti cittadini, che si sono 
collegati alla diretta sulla pagina Facebo-
ok dell’ente - organizzata per consentire 

la partecipazione “virtuale” della città 
a causa delle restrizioni imposte dall’e-
mergenza sanitaria - lasciando i propri 
messaggi di cordoglio per i tanti cittadini 
strappati alla vita dal virus. Sempre nel 
contesto della Giornata Nazionale per 
le vittime della pandemia, l’Ammini-
strazione comunale ha poi promosso, in 
serata, un dialogo online tra la Sindaca 
Cosciotti, l’Assessora Antonella Busetto 
e due medici in prima linea nella lotta al 

Covid-19, il medico di famiglia pioltelle-
se Andrea Mangiagalli e Giovanni Alba-
no, Direttore Unità Operativa Anestesia 
e Terapia Intensiva Humanitas Gavaz-
zeni di Bergamo e autore del romanzo 
“I giorni più bui - Covid-19: i mesi della 
pandemia raccontati da un rianimatore 
e da un malato”. Una testimonianza toc-
cante che è stata seguita da più di duemi-
la utenti che hanno partecipato con oltre 
cento commenti alla diretta.

Core, il forno (spento) diventa green
Si è spento un inceneritore e 
nasce la Biopiattaforma, un 
polo green dedicato all’eco-
nomia circolare a emissioni 
zero. La Sindaca Ivonne Co-
sciotti, lo scorso 31 marzo, ha 
partecipato alla cerimonia di 
addio al vecchio “forno” di Se-
sto San Giovanni - di proprietà 
di Core Spa - che Gruppo Cap 
trasformerà in un impianto 
di nuova generazione, unico 
in Italia, dopo aver acquisi-
to le quote del consorzio. Un 
momento storico, che vede il 
Comune di Pioltello in prima 
linea in un progetto di tran-
sizione ecologica che rappre-

senta un punto di svolta nelle 
politiche ambientali di tutta 
la Regione, rappresentata in 
occasione dello spegnimento 
dell’inceneritore dall’asses-

sore Raffaele Cattaneo.  La 
nuova Biopiattaforma sarà in 
grado di convertire infatti i 
fanghi di depurazione in ener-
gia pulita e biofertilizzanti e 
trasformare la frazione umida 
organica in biometano. «L’in-
ceneritore si trasforma in una 
realtà innovativa a livello eu-
ropeo - commenta la Sindaca 
Ivonne Cosciotti - rispettare 
l’ambiente trovando soluzioni   
concrete è a volte un tema da 
conferenze, ma i Comuni soci 
hanno creduto che questa idea 
si potesse realizzare: un grazie 
a chi ha lavorato e creduto in 
questo percorso».

Il 18 marzo si è tenuta
la commemorazione
in Piazza dei Popoli. 
Poi un incontro con 
i medici in prima linea

Covid, un minuto di silenzio
in memoria delle vittime

Sopra, da sinistra, il presiden-
te del Gruppo Cap, Alessan-
dro Russo, la Sindaca Ivonne 
Cosciotti e il consigliere co-
munale Walter Finazzi
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DAL CONSIGLIO DAL CONSIGLIO

Tre palestre all’aperto. Per la 
salute dei cittadini. Per la fru-
ibilità del verde nella nostra 
città. Le tre aree fitness che 
nasceranno all’interno del 
Parco della Besozza e lega-
te al Percorso Vita, progetto 
proposto dal CdQ di Limito 
e dall’Associazione Residen-
ti Malaspina e finanziato 
dal Decidilo Tu, riguardano 
spazi adatti per tutte l’età 
e veramente fruibili da tut-
ti perché gratuite Non basta 
avere i parchi più belli della 
Martesana. Ci inorgoglisce, è 
il nostro biglietto da visita e 
li difendiamo. Ma non basta. 
Occorre valorizzarli e creare 
un legame con tutti i citta-
dini. Diventare parte della 
nostra quotidianità. Lo sport 

è un mezzo, un veicolo per in-
staurare questo legame. L’in-
stallazione delle strutture per 
il Calisthenics si lega anche a 
questo obiettivo e lo fa per i 
più giovani.
In questi 5 anni di mandato 
la cura dell’ambiente è stato 
un fattor comune della nostra 
attività. Dalla difesa del Parco 
delle Cascine fino alla nascita 
del Parco Centrale. Senza di-
menticare lo storico spegni-
mento del Termovalorizzato-
re di Sesto. 
Il 31 Marzo è una data 
che non dimenticheremo.  
Abbiamo spento il forno che 
ha bruciato per 20 anni la no-
stra frazione secca. Una ne-
cessità, non una scelta, che ha 
visto la conversione dell’im-

pianto in una biopiattaforma 
con 0 emissioni di CO2 di ori-
gine fossile.
Pochi giorni fa si è anche ce-
lebrata la Giornata Mondiale 
della Terra. Per il 2021 il tema 
è stato riparare e riabilitare 
il Pianeta. Rimediare al dan-
no già fatto, non come scelta 
ma come necessità. Abbiamo 
dato per scontato per troppo 
tempo ciò che ci circonda. Po-
tremo davvero mettere una 
toppa se ci renderemo conto 
di ciò che stiamo perdendo. A 
Pioltello siamo fortunati e ce 
lo abbiamo davanti agli occhi. 
Per questo dovremo essere 
ancora di più portavoce di 
questa urgenza e commisura-
tamente alla nostra realtà un 
modello da imitare.

Viviamo la Natura e non diamola per scontata

Capogruppo
Alberto Cazzaniga
Consiglieri:
Rosalia Novelli
Antonio Lepore
Francesco Mauri
Jessica Roberta Iraci
Flora Mazzuca
Nadia Bolzoni
Fiorenza Pistocchi
Walter Finazzi

Parco delle Cascine, impegno rispettato
MAGGIORANZA PARTITO DEMOCRATICO MAGGIORANZA MOVIMENTO CIVICO [LISTA PER PIOLTELLO, VIVERE PIOLTELLO]

Scrivere di bilanci è sempre ope-
razione complessa. Farlo in 2.000 
battute è un’impresa. Ma ignorare 
il bilancio consuntivo di fine man-
dato non sarebbe un buon servizio 
ai cittadini e soprattutto ai futuri 
amministratori che non potranno 
ignorarne i risultati. Il numero di 
sintesi parla di un risultato effetti-
vo di 25 milioni di euro e di un fon-
do cassa, al 31 dicembre 2020, che 
sfiora i 27 milioni. Numeri che ci 
permettono di affermare che la si-
tuazione economica del nostro Co-
mune gode di ottima salute, nono-
stante il Covid. Ma non tutto è oro 
quel che luccica. Se la salute è buo-
na, i numeri lo sono un po’ meno 
e invitano la futura classe politica 
a prendere in seria considerazione 
una riforma complessiva del bilan-
cio, per ricondurre i numeri a cifre 
più aderenti a una reale disponibi-
lità. Intanto operando in modo da 

ridurre in modo significativo i re-
sidui attivi (16.468.168,00, entrate 
che il Comune deve ancora incassa-
re) e passivi (14.927.340,22  importi 
che deve pagare a fornitori) che, no-
nostante il lavoro fatto negli ultimi 
anni, risultano tendenzialmente in 
aumento. Critiche appaiono due 
voci: i consistenti mancati introiti 
di multe e le difficoltà nella riscos-
sione della tassa rifiuti. Se per le 
multe (quasi 6 milioni da incassa-
re, con accantonamento obbligato 
di più di 5 milioni) risulta avviata 
una nuova modalità di esazione i 
cui risultati dovranno essere moni-
torati con attenzione, nulla risulta 
pianificato per l’annoso problema 
delle mancate riscossioni sui rifiuti 
che ammontano a 6.570.747,63 con 
un obbligato accantonamento per 
dubbia esigibilità, ma io direi per 
certa inesigibilità almeno per gran 
parte dell’importo, maggiore di 3 

milioni. A pagare saranno, indi-
rettamente, quelli che già lo fanno 
con regolarità. Da qui la necessità 
di contenere al massimo i tempi di 
verifica di pagamento e delle azioni 
conseguenti. La consistente mobi-
lità di popolazione anche verso l’e-
stero, che si verifica annualmente, 
rende problematico il recupero del 
dovuto. Lo vado ripetendo da inizio 
legislatura che, nell’era del tempo 
reale, non si possono impiegare gli 
stessi tempi di quando si facevano 
i conti con le penne d’oca. Chiudo, 
per lo spazio tiranno, con l’auspicio 
che l’avanzo di competenza, supe-
riore ai 4 milioni venga destinato 
agli investimenti, dei quali, nono-
stante i lavori di quest’ultimo anno 
frutto dell’utilizzo dei risparmi 
obbligati del patto di stabilità, c’è 
ancora tanto bisogno per il mante-
nimento del decoro del patrimonio 
comune.

Bilancio, numeri per non... dare i numeri! Satellite, un fallimento annunciato
MAGGIORANZA SOCIALISTI&DEMOCRATICI MINORANZA FORZA ITALIA

Capogruppo:
Rosario Berardi
Consiglieri:
Mirko Giordanelli

Capogruppo:
Maria Assunta Ronchi
Consiglieri:
Giuseppe Pino

Satellite o Pioltello Nuova, due 
definizioni fuori luogo in quanto 
questo quartiere, purtroppo, non 
brilla di luce propria né riflessa. 
Pioltello Nuova è maltrattata, 
non manutenuta, dimenticata. 
Questo quartiere potrebbe es-
sere un fiore all’occhiello della 
città grazie alla multiculturali-
tà, alle attività commerciali, alle 
aree verdi. Il Satellite è invece 
rispolverato solo all’occorrenza, 
ricordiamo ad esempio una pro-
cessione fatta il 17 maggio 2016 
dall’attuale sindaco con l’archi-
tetto Stefano Boeri, così com-
mentata allora: “Questi quartieri 
sono il luogo in cui Pioltello deve 
scommettere sul proprio futuro a 
più livelli, ognuno integrato con 
gli altri: sociale, urbanistico, eco-
nomico, di sicurezza e rispetto 
delle regole. Rappresentano gli 
snodi su cui la nostra città potrà 

dimostrare la propria maturità e 
capacità di evolvere, integrare le 
differenze e farle diventare risor-
se per tutti”. Quanta retorica! A 
livello sociale non vi è stata nes-
suna azione inclusiva ma ghet-
tizzazione, causata anche da uno 
scarso controllo - viste le poche 
forze disponibili - della crimina-
lità che vessa la maggior parte 
dei residenti desiderosi di vivere 
serenamente il proprio quartie-
re. Urbanisticamente il nulla as-
soluto, un quartiere fermo dagli 
anni ‘60, quando si pubblicizzava 
la vendita di alloggi nella nuova 
città giardino, gli ultimi inter-
venti di riqualificazione risalgo-
no a decenni fa. Oggi abbiamo 
marciapiedi e strade impratica-
bili, aiuole utilizzate come cestini 
porta rifiuti, aree pubbliche van-
dalizzate e sporche. Sicurezza e 
rispetto delle regole sono i temi 

che più evidenziano la sconfitta 
di un’amministrazione cittadina 
lontana dalla realtà. I rifiuti sono 
abbandonati quotidianamente 
sul ciglio della strada, lo spaccio 
avviene a cielo aperto nei parchi, 
le auto bruciate sono abbandona-
te nei parcheggi pubblici e ogni 
notte ci sono festini alcolici nei 
giardini. Le attività economiche 
sono abbandonate a loro stesse, 
nessuna iniziativa che possa per-
mettere di aumentare l’interesse 
dei cittadini. In sintesi, il proget-
to di riqualificazione del Satellite 
dell’attuale Giunta è stato un fal-
limento. Devono essere ripensate 
le modalità, individuate le risorse 
economiche, occorre sostenere 
interventi per garantire sicurez-
za, vivibilità, rispetto delle re-
gole: non bastano più retorica e 
titoloni sui giornali, ma servono 
azioni concrete e immediate.

In questa primavera, ancora pe-
santemente condizionata dal 
Covid-19, la nostra città è un 
brulicare di cantieri che, a partire 
dalle prime due arterie viabilisti-
che (Mantegna e D’Annunzio), ne 
cambieranno il volto. L’apertura 
di via Morvillo su via Milano ren-
de sempre più prossimo l’arrivo 
della Compagnia dei Carabinieri; 
il rifacimento del tetto del mulino 
di Limito, simbolo della frazione, 
è in corso; il ponte ciclopedonale 
del Parco della Besozza è chiu-
so per consentire il rifacimento 
della pavimentazione. Soprattut-
to, il 17 marzo è stata una gior-
nata storica per la nostra città, 
in quanto con la variante al Pgt 
approvata in Consiglio comuna-
le - un impegno preso da questa 
Giunta (in primis dalla Sindaca) 
dal 2016 - il Parco delle Cascine è 

tornato a destinazione totalmen-
te agricola, chiudendo le porte 
a ogni possibile speculazione. 
Sull’Ex Sisas, che è un sito di in-
teresse nazionale, l’attenzione di 
questa Maggioranza è massima. 
Il nostro Pgt prevede produttivo 
e in alcun modo accetteremo ta-
citamente l’insediamento di una 
logistica tradizionale. Per noi so-
stenibilità ambientale e viabilisti-
ca sono priorità imprescindibili e 
Regione Lombardia (proprietaria 
dell’area) dovrà avere come pri-
mo impegno quello di ultimare 
la bonifica. Restano al centro del 
nostro interesse il futuro dell’a-
rea ex-Itam e l’impegno al fianco 
degli ambulanti: grazie a un Con-
siglio comunale straordinario si 
è infatti consentito di poter la-
vorare nella giornata della Festa 
dei Lavoratori. Facciamo i nostri 

migliori auguri ai primi studenti 
della scuola serale del Machiavel-
li che sosterranno l’esame di ma-
turità: la nostra amministrazione 
ha creduto fortemente in questo 
progetto, che consente a chi ha 
abbandonato gli studi di diplo-
marsi e crearsi nuove opportuni-
tà per il proprio futuro. Governa-
re una città complessa comporta 
un impegno costante che dura 
cinque anni e non si limita a ini-
ziative estemporanee, come fa 
chi si sveglia solo in prossimità di 
una scadenza elettorale.  Vorrei 
infine ricordare due persone: il 
dott. Giovanni Rizzi, per anni una 
delle anime del nostro movimen-
to nonché rappresentante del 
vero ambientalismo, e Vittorio 
Arrigoni, scomparso 10 anni fa a 
Gaza, citando il suo personalissi-
mo invito: “Restiamo umani”.

Capogruppo
Mirko Dichio
Consiglieri:
Fabiano Gorla
Antonello Avalli
Marta Cervi

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici
del Consiglio comunale di Pioltello
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DAL CONSIGLIO

Capogruppo
Ronnie Basile

DAL CONSIGLIO

Dopo aver presentato in Con-
siglio Comunale le nostre ri-
mostranze su via Dante, ora 
vogliamo focalizzarci su una 
via forse meno conosciuta 
che versa in una progressiva 
e lenta decadenza, via De An-
drè.
Via De Andrè si trova per 
sua natura in una posizione 
di isolamento, lambendo la 
strada provinciale Rivolta-
na e numerosi spazi verdi di 
grande superficie, la località 
“Tumbun”, i vecchi Silos delle 
Corti, piste ciclabili e piccoli 
parchi, una zona quindi mol-
to importante e di pregio per 
i nostri cittadini per quanto 
detto sopra.
Questa zona però sta pro-

gressivamente subendo un 
degrado dovuto al pessimo 
stato di conservazione dei si-
los, l’immondizia sparsa nelle 
zone verdi, atti di vandalismo 
continui, bivacchi, spaccio di 
sostanze stupefacenti duran-
te le ore notturne.
Detto questo ci chiediamo se 
l’Amministrazione comunale 
voglia fare qualcosa, baste-
rebbe poco, un semplice con-
trollo del territorio con delle 
telecamere, qualche ronda 
delle forze dell’ordine nelle 
ore notturne, salvaguardia 
degli spazi comuni, ristrut-
turazione e valorizzazione 
dei Silos, nostro patrimonio 
storico.
Su questo argomento voglia-

mo batterci come alleanza di 
Centro e Centrodestra e con 
i cittadini della nostra città, 
vogliamo che via De Andrè sia 
motivo di orgoglio per Piol-
tello e non una delle tante 
zone della nostra città di cui 
vergognarci.

Via De Andrè: un lento degrado da fermare

Pioltello Vecchia, un’oasi nel deserto

MINORANZA LEGA

MINORANZA POLO PER PIOLTELLO

PGT, priorità al recupero di aree dismesse

A pensar mal si fa peccato ma si indovina

MINORANZA MOVIMENTO 5 STELLE

MINORANZA PROGETTO PIOLTELLO

Capogruppo
Matteo Monga
Consiglieri:
Marcello Menni
[Presidente del
Consiglio comunale]

Osservando la gestione del-
le opere pubbliche da parte 
di questa amministrazione, 
si nota una certa attenzione 
all’imminente apertura del-
la campagna elettorale per le 
tempistiche del rifacimento dei 
manti stradali, dei marciapie-
di e delle opere più importan-
ti. Infatti, una rilevante parte 
delle nostre strade è interes-
sata negli ultimi 60 giorni da 
lavori di rifacimento. Verrebbe 
da chiedersi perché nei primi 
quattro anni di mandato del 
sindaco Cosciotti non ci sia 
stato tutto questo interesse per 
le nostre strade come in questi 
ultimi due mesi. Difficile non 
leggere nella tempistica un 
tentativo, da parte di chi ci go-
verna, di inseguire il consenso 

elettorale. Anche su opere più 
importanti, come il rifacimen-
to di alcune piazze o strutture 
di pubblica utilità, il timing è 
molto vicino alla data di fine 
mandato. Forse questi cantie-
ri devono terminare in tempo 
per permettere al primo citta-
dino numerose inaugurazioni 
in campagna elettorale. Anche 
sulla geografia delle opere pub-
bliche è difficile non notare che 
alcune zone della nostra città 
sono state più interessate ri-
spetto ad altre da investimenti. 
Forse alcune roccaforti storiche 
della sinistra pioltellese hanno 
vacillato nelle ultime torna-
te elettorali, leggasi regionali 
2017 ed europee 2019. La con-
ferma di ciò è evidente nella 
maggiore attenzione su alcune 

zone di Seggiano e di Pioltello 
nuova rispetto ad altre par-
ti della nostra città,  quali, ad 
esempio Pioltello centro, Limi-
to e il Satellite. Interventi per i 
quali è necessario controllare la 
qualità della realizzazione dei 
lavori svolti, dando meno peso 
alla parte mediatica. Un esem-
pio rappresentativo è il campo 
sportivo di Seggiano in via alla 
Stazione, ridotto nelle dimen-
sioni a seguito dei lavori di 
adeguamento degli spogliatoi 
e dell’illuminazione e per que-
sto non più fruibile per i cam-
pionati oltre la Terza categoria 
in quanto non più omologato. 
Quel che emerge è quindi una 
gestione amministrativa poco 
virtuosa e senza una visione di 
insieme della nostra città.

Dopo esserci soffermati sulle 
grandi criticità degli altri quar-
tieri della nostra Città, riteniamo 
doveroso affrontare la situazione 
di Pioltello Vecchia, quartiere sto-
rico e con potenzialità enormi che 
però versa in stato di sostanziale 
degrado. Il rifacimento del tratto 
di via Milano sino a Piazza Gio-
vanni XXIII acuisce ancor più la 
situazione. Un tratto di circa 100 
metri in qualche modo riqualifi-
cato e con un arredo urbano nuo-
vo che termina all’improvviso in 
Piazza Giovanni XXII. Da lì in poi è 
un altro centro storico: il parchet-
to sporco e bisognoso di interven-
ti, Piazza XXV Aprile desolata e 
senza alcuna attrattiva, via Roma 
e Piazza della Repubblica deser-
tificate, private della gran parte 
degli storici negozi e con arredo 
urbano vetusto, fino ad arrivare 
a via Tripoli, dove la pavimenta-

zione è un drammatico insieme 
di buche e rattoppi. La palestra di 
via Milano attende da troppi anni 
un adeguato intervento di riquali-
ficazione e la crisi del commercio 
locale, esasperata dal Covid-19, 
appare drammatica. A fronte della 
descritta situazione, l’operato nel 
quinquennio della Giunta Cosciot-
ti desta serie perplessità e, d’altra 
parte, i risultati sono negativi e 
sotto gli occhi di tutti. Ha destato 
imbarazzo l’enfasi per il lancio di 
“Pioltello District” e i dati attuali 
su rider e utilizzo reale del servizio 
manifestano una debacle totale, 
malcelata da Assessore e Giunta. 
In una fase come l’attuale, credia-
mo che un’amministrazione do-
vrebbe puntare alla detassazione 
completa per le attività commer-
ciali che, più che da contribuenti, 
andrebbero trattate come risorsa 
imprescindibile per lo sviluppo 

e la floridità di una Città. A tut-
to ciò si aggiunge il proliferare di 
atti vandalici e furti, fenomeno 
che sta colpendo tutti i quartieri e 
negli ultimi giorni in particolare le 
attività e le proprietà di Pioltello 
Vecchia. Ogni giorno da Limito a 
Seggiano, da Satellite a Pioltello 
Vecchia, ma anche a Malaspina 
assistiamo a denunce e a danneg-
giamenti, ancora più incompren-
sibili stante il coprifuoco alle 22. 
Abbiamo già avanzato la proposta 
di radicare il Terzo turno di ser-
vizio della Polizia Locale su tutto 
l’anno, avanzando anche la propo-
sta di uno studio di fattibilità per il 
turno notturno. Riteniamo che in 
un momento come questo garan-
tire la sicurezza dei cittadini e la 
salvaguardia del patrimonio della 
Città siano una priorità assoluta 
e che serva intervenire, se pur in 
notevole e colpevole ritardo.

Capogruppo
Alessandro Belli
Consiglieri:
Damiano Vaccaro

Capogruppo
Giampiero Dio
Consiglieri:
Monica Sivieri

Una delle grandi sfide che ere-
diterà la prossima amministra-
zione comunale sarà la rivisita-
zione del Piano di governo del 
territorio, tenendo in conside-
razione ciò che è gia indicato 
nell’attuale documento come 
area edificabile, e decidere 
quanto verde mantenere tale in 
futuro. 
Noi restiamo convinti che prima 
di individuare aree verdi da edi-
ficare dovranno assolutamente 
essere bonificate e recuperate 
le aree dismesse con edifici o 
scheletri abbandonati e degra-
dati. Soltanto allora si potrà de-
cidere il da farsi, non prima. 
Per quanto riguarda il piano di 
gestione del traffico, bisognerà 
trovare soluzioni che ci pro-
teggano dal traffico intorno al 
nostro Comune e far si che re-

sti al di fuori dai centri abitati. 
Ci aspettiamo di leggere gran-
di idee innovative dai prossimi 
candidati a sindaco della città.

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello

Spazi a cura dei Gruppi politici 
del Consiglio comunale di Pioltello



Dal 1º giugno la Farmacia Comunale di 
Pioltello sarà aperta anche di notte, con 
il nuovo turno dalle 20 alle 8.30 attivo 7 
giorni su 7 per 365 giorni all’anno. L’am-
pliamento dell’orario con la copertura 
della fascia notturna è frutto dell’intesa 
raggiunta dalle farmacie del distretto - 
che comprende Vimodrone, Cernusco 
sul Naviglio, Segrate, Cassina de’ Pecchi, 
Carugate, Pessano con Bornago, Busse-
ro -, ratificato da Federfarma Lombardia 
e Ats. Che hanno aderito all’iniziativa 
dell’Amministrazione comunale di Piol-
tello e dell’azienda partecipata Far.com 
siglando una convenzione triennale che 
“sposterà” il presidio notturno di zona 
dalla farmacia presso il centro commer-
ciale di Carugate, dove era attivo dal 
2013, a quella di Piazza Mercato. 
«Ho fortemente voluto questa opportu-
nità per la nostra città e sono contenta 
di averla realizzata, mai come in questo 
momento di emergenza sanitaria ave-
re una farmacia sempre aperta vicino a 
casa è una risorsa importante - spiega 
la Sindaca Ivonne Cosciotti - quando 
abbiamo saputo che era in fase di rin-
novo la convenzione abbiamo proposto 
la nostra farmacia comunale per offrire 
il servizio notturno tutti i giorni dell’an-
no. Sono contenta che tutte le farmacie 
del distretto abbiano accolto con favore 

la nostra iniziativa e che i cittadini piol-
tellesi e di tutta la Martesana possano 
continuare ad avere un unico punto di 
riferimento, senza dover cercare di volta 
in volta le farmacie di turno magari in un 
momento di difficoltà». Il servizio not-
turno sarà erogato attraverso uno spor-
tello per la comunicazione e la consegna 
dei prodotti da parte del farmacista di 
guardia e i costi per l’organizzazione del 
presidio saranno coperti anche grazie al 
contributo versato dalle altre farmacie 
del distretto secondo quanto previsto 
dall’accordo. 
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SALUTE

Farmacia notturna, Pioltello
al centro della Martesana

Sì all’accordo con 
il distretto: dal 1° 
giugno al via il turno
20-8.30. La Sindaca: 
«Ho fortemente 
voluto questo 
servizio, portiamo 
in città un punto 
di riferimento 
per i cittadini

Radio Pioltello on the Road sta arrivando!
Uno studio radiofonico su ruote, che farà tappa nelle piazze cittadine dando voce ai giovani 
pioltellesi. Sta per partire il camper che porterà in giro per la città “Radio Pioltello On the 
Road” e i protagonisti della radio - una web radio che sarà trasmessa inizialmente su www.
shareradio.it, partner del progetto - saranno proprio loro, i giovani: ad ogni tappa del “tour” 
i microfoni saranno aperti in diretta alla loro voce e alle dediche, anche con brani musicali 
a loro scelta. «Dopo un anno molto difficile abbiamo pensato a un modo divertente per 
coinvolgere ragazze e ragazzi e permettergli di dare libero sfogo alle loro idee, sono sicura 
che abbiano molto da dire e da raccontarci», spiega l’Assessora alle Politiche giovanili 
Jessica D’Adamo. Il primo appuntamento con il tour di “Radio Pioltello on the Road” è il 12 
maggio a Seggiano, quando il camper si fermerà al Parco Centrale (via Iqbal Masih).

BILANCIO

«Quello di Pioltello è un bilancio sano, 
solido, che guarda al futuro con fiducia 
ma che nello stesso tempo contiene ri-
sorse per affrontare le sfide imposte 
dalla pandemia, con misure di sostegno 
per le famiglie, il commercio locale e il 
mondo dell’associazionismo sportivo e 
culturale». Ha commentato così, l’Asses-
sore al Bilancio Saimon Gaiotto, il via 
libera del Consiglio comunale al bilan-
cio preventivo 2021, una manovra dal 
valore complessivo di 35 milioni di euro 
di cui 27,8 milioni di euro finalizzati alla 
spesa corrente e 4,8 milioni a disposi-
zione per investimenti. «Per quanto ri-
guarda le uscite, confermiamo le risor-
se per tutti i capitoli di bilancio, senza 
alcun aumento di tariffe o delle tasse 
locali che restano tra le più basse della 
zona né l’utilizzo di oneri di urbanizza-
zione per la copertura di spesa corrente, 
nonostante fosse un’opportunità previ-
sta quest’anno per i Comuni - ha spiega-
to il titolare del Bilancio - garantiamo il 
livello di servizi ai cittadini nonostante 
la pandemia, evitando di chiedere alle 
famiglie sacrifici in un momento così 
difficile aumentando inoltre in modo 
notevole gli stanziamenti legati alla 

disabilità, cui destiniamo 1,4 milioni 
cifra più alta mai impegnata a Pioltel-
lo, e alla sicurezza: con l’approvazione 
del Bilancio possiamo infatti procedere 
da subito all’assunzione di sei agenti di 
polizia locale a tempo indeterminato e 
all’acquisto di nuovi mezzi per il nostro 
Comando oltre a nuove telecamere di 
videosorveglianza».
Sul fronte dell’emergenza Covid-19, 
dopo gli interventi del 2020 a favore di 
famiglie, commercianti e strutture per 
l’infanzia – che hanno ricevuto contribu-
ti comunali per affrontare la pandemia -, 
il bilancio preventivo conferma l’impe-
gno dell’Amministrazione comunale nel 
sostegno ai cittadini più in difficoltà, in 
particolare sul tema dell’abitare, oltre a 
fondi per il mondo associativo cittadino 
e il commercio locale. «Mettiamo risorse 
a supporto della ripartenza con la spe-
ranza che il piano vaccinale dia buoni 
risultati e possa portarci al ritorno a una 
parziale normalità sin dall’estate – spie-
ga Gaiotto – nello stesso tempo conti-
nuiamo però a considerare una priorità 
interventi rapidi in caso di ulteriori ne-
cessità della cittadinanza e siamo quin-
di pronti a dirottare sull’emergenza quei 

fondi». Tra gli investimenti, continua 
il piano di manutenzione di strade ed 
edifici pubblici. Gli interventi maggiori 
riguardano la ristrutturazione della vec-
chia scuola di Limito (2 milioni di euro), 
della piscina comunale (1,25 milioni), 
l’asfaltatura di strade e marciapiedi 
(500mila euro), la sostituzione degli 
impianti di illuminazione pubblica con 
nuovi impianti ad alta efficienza ener-
getica (60mila euro), il rifacimento delle 
coperture delle scuole di via Milano e 
via Molise (210mila euro). Vanno avanti 
inoltre le tinteggiature delle scuole e gli 
interventi sugli impianti termici, oltre 
all’installazione di nuove telecamere di 
videosorveglianza.
«Pioltello è una città attiva, viva e sana 
e non solo non si è fermata durante la 
pandemia, ma continua il percorso di 
crescita che l’ha vista rialzarsi negli ulti-
mi anni dopo la fase di stallo dovuta alle 
crisi politiche locali e diventare sempre 
più solida e attrattiva – conclude Gaiot-
to –la città è più forte di cinque anni fa 
e abbiamo stanziato tutte le risorse che 
servono ora nella pandemia, ma anche 
per superare la crisi e e guardare con fi-
ducia al futuro».

«Conti in ordine e risorse per
guardare con fiducia al futuro»

Nella foto, la Sindaca Ivonne Cosciotti insieme con Francesca 
Gariboldi, direttrice della Farmacia comunale di Piazza Mercato

UNA MANOVRA DA 35 MILIONI 
È il valore del bilancio del Comune di Pioltello, di cui 
27,8 milioni sono le risorse a disposizione per gli 
orientamenti dell’Amministrazione. Sul fronte della 
spesa, la voce principale riguarda le Politiche sociali 
(anziani, disabilità, non autosufficienza, minori, prima 
infanzia, inclusione sociale), con 6.590.445 euro. C’è 
poi l’Ecologia con 4.639.817 euro i Servizi generali 
(Sportello al cittadino, Ufficio tributi, Protocollo, 
Catasto, Segreteria generale) con 4.350.559 euro, 
Istruzione 4.281.158, Manutenzioni 3.053.334, Sport 
e Cultura 2.150.778, Sicurezza 1.544.468, Urbanistica 
500.388, Sviluppo e Impresa 452.209 e infine 
Costi della politica (Giunta e Consiglio comunale), 
274.000 euro con l’azzeramento di tutte le spese di 
rappresentanza.
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